

Pressemitteilung:

VCD lädt mit einem neuen familienfreundlichen Lastenrad zum Probefahren auf die Sülzwiesen ein

Lüneburg, 11. Oktober 2023

Am Samstag, 14. Oktober 2023, lädt der VCD Elbe-Heide in Kooperation mit „Lastenräder für Lüneburg“ zum Lastenradprobefahren auf den Sülzwiesen ein. Von 13 bis 16 Uhr können Interessierte verschiedene Modelle auf einem Hindernisparcours testen, darunter auch das neue familienfreundliche Lastenrad des VCD. Es ist auch möglich, den Hindernisparcours mit dem eigenen Lastenrad zu befahren.

Lastenräder stellen eine gute Mobilitätslösung für den Transport von Kindern oder Gegenständen dar. Auch in Lüneburg gibt es immer mehr Lastenräder, die neue Möglichkeiten für den Radverkehr schaffen.

„Am Samstag sollen an Lastenrädern interessierte Personen diese ausprobieren können, um festzustellen, ob sie zu den individuellen Bedürfnissen passen – und wenn ja, welches Modell für welche Anforderungen geeignet ist“ sagt Theresa Berghof vom VCD Elbe-Heide.

Auf den Sülzwiesen wird es einen Hindernisparcours geben, sodass die Lastenräder nicht nur auf gerader Strecke, sondern auch mit Hindernissen getestet werden können.

„Der Parcours kann auch von Personen genutzt werden, die bereits über ein Lastenrad verfügen, aber noch mehr Fahrerfahrung damit sammeln wollen. Wir freuen uns daher auch über Radler, die sich mit ihren eigenen Lastenrädern am Parcours ausprobieren möchten“ sagt Astrid Völzke vom VCD Elbe-Heide.

Der VCD Elbe-Heide hat nun ein eigenes familienfreundliches Lastenfahrrad, das als „freies Lastenrad“ der Lüneburger Gesellschaft zur Verfügung gestellt werden soll. Das Prinzip der freien Lastenräder gibt es schon in mehr als 160 Städten – in Lüneburg seit 2021 unter dem Namen „Lastenräder für Lüneburg“. Finanziert wurde das kinderfreundliche Lastenrad durch die Sonnenent-Förderung der EWS Schönau, den Landesverband des VCD in Niedersachsen, die niedersächsische Lastenradförderung und Eigenmittel des VCD Elbe-Heide.

„Freie Lastenräder sind ein Erfolgsmodell, um möglichst vielen Menschen ein Lastenrad zur Verfügung zu stellen. Das Prinzip ist ganz einfach: die Lastenräder können an festen Orten kostenlos ausgeliehen werden. Alle sind eingeladen, zum Projekt beizutragen, sei es durch Mithilfe oder in Form von Spenden“ erklärt Jonas Korn vom VCD Elbe-Heide.

Freie Lastenräder funktionieren also als Commons (Gemeingut), die von der Gemeinschaft der Nutzenden kollektiv erhalten und gepflegt werden. Da der private Erwerb von Lastenrädern für viele Haushalte aufgrund der hohen Kosten nicht infrage kommt, sollen über das Prinzip der freien Lastenräder allen Personen Mobilität mit Lastenrädern ermöglicht werden. Sie sind damit Teil einer sozial-ökologischen Verkehrswende, in der Klima- und Umweltschutz nicht im Widerspruch zu sozialen Aspekten stehen.